

**Comisión de Ecumenismo y Diálogo Interreligioso. Diócesis de
Río Cuarto
Delegado: Jorge Daghero**

Informe de Actividades: Período 2008 – 2009

Contenido

1. Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos 2009. Celebración ecuménica.
2. Manifiesto en apoyo a declaraciones del Obispo con relación a la ordenanza sobre el registro de uniones de hecho.
3. Cena del Obispo con pastores evangélicos.
4. Premio a la Excelencia a la Comisión Diocesana otorgado por IADE (Instituto Argentino de la Excelencia)
5. Formación ecuménica en el Centro Ad Gentes
6. Diálogo Judeo-Cristiano.
7. Otras actividades en la Diócesis

1. Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos 2009. Celebración ecuménica

En el marco de la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos, se llevó a cabo el jueves 4 de junio de 2009 en la Iglesia Catedral de Río Cuarto una Celebración Ecuménica de Oración.

Esta celebración se realiza por tercer año consecutivo, por iniciativa de la Comisión de Ecumenismo y Diálogo Interreligioso de la Diócesis de Río Cuarto.

Participaron en la organización representantes de la Iglesia Evangélica Luterana Argentina, la Sociedad Bíblica Argentina (comisión femenina) y el Concejo de Pastores Evangélicos. Como en años anteriores, varios de los pastores nucleados en este Concejo tuvieron su participación durante la celebración, ya sea en las lecturas de los textos bíblicos como en los testimonios. En esta oportunidad Monseñor Martín, con un gran gesto de humildad y apertura y estando presente en el altar, quiso que la celebración fuera llevada adelante por dos pastores evangélicos.

Participaron alrededor de 300 personas. El ministerio de música estuvo a cargo de jóvenes evangélicos y católicos que con sus cantos dieron profundidad y reflexión al encuentro ecuménico.

Experiencia de Jorge Daghero: *Durante los días previos a la celebración, un representante de la comunidad luterana, que debía dar un testimonio sobre el perdón durante la celebración, me visitó para interiorizarse y ver juntos lo que tenía que contar. En diálogo con él vi que en un principio, su experiencia de perdón con un familiar no estaba resuelta. Después de una atenta escucha le pedí que escribiera su experiencia y me la enviara por mail. Así pudimos elaborarla juntos para que se pudiera transmitir aquello que Dios le había hecho vivir en esa circunstancia dolorosa. Al final de la celebración, nos estrechamos en un fuerte abrazo. Sentí que había podido acompañarlo en ese "gran paso que significa perdonar."*

Experiencia de Cecilia Barrera: me tocó estar como coordinadora de quienes participaban concretamente en algún momento de la celebración. Iba y venía de un lado a otro atenta a que todo saliera bien. Pero además tenía que cantar un tema solista casi al final del encuentro.

Ese día antes de ir a la catedral, había estado ensayando en casa con la guitarra y me sentía muy segura con el canto pero no demasiado tocando la guitarra ya que hace bastante tiempo que no toco... Pero sabía que sólo quería amar a quienes estuvieran esa noche allí con mi canción, y Jesús se ocuparía del resto.

Llegué un rato antes a la Catedral para ver las últimas y además ensayar un poquito con una guitarra prestada. Sin pensarlo, se me acercó el tecladista de los jóvenes evangélicos y le comenté que no me sentía segura con la guitarra. Enseguida se puso a disposición y me dijo que, si me parecía, él se animaba a acompañarme con el piano si yo le enseñaba rápidamente la canción (faltaba media hora para empezar). Con una super inmediatez anotamos los tonos, ensayamos un instante y nos volvimos a ver casi al final de la celebración en el momento de la canción. Por supuesto salió hermosa ya que fue fruto de la unidad presente entre nosotros, un evangélico y una católica. Jesús con su melodía nos tocó y pudo tocar a cada persona que al final del encuentro nos agradeció muchísimo por el canto. Para mí fue la constatación de que cuando amás Jesús todo lo cubre y te da el ciento por uno

2. Manifiesto en apoyo a declaraciones del Obispo con relación a la ordenanza sobre el registro de uniones de hecho

En el mes de Junio de 2009 el Consejo Deliberante de Río Cuarto aprobó una ordenanza sobre el Registro de Uniones de Hecho. Monseñor Martín emitió un comunicado en el periódico local dando su opinión al respecto. Este comunicado fue apoyado por la comisión de ecumenismo junto a las demás comunidades cristianas a través de un manifiesto. Esta situación aún si dolorosa, permitió dar un testimonio de unidad a la sociedad.

3. Cena del Obispo con pastores evangélicos

Desde el año 2007, el obispo se reúne anualmente en una cena con los pastores evangélicos con el fin de estrechar lazos. El clima de hermandad que se genera en estas reuniones permite fortalecer los lazos de unidad.

4. Premio a la Excelencia a la Comisión Diocesana otorgado por IADE (Instituto Argentino de la Excelencia)

El 6 de agosto de 2008, El IADE otorgó a la Comisión Diocesana junto a otras personas e instituciones, el Primer Premio Nacional a la Excelencia Institucional 2008. Este premio es otorgado a personas e instituciones cuyo quehacer merece destacarse ante la sociedad y que han sido postulados, nominados y designados por empresas del medio.

5. Formación ecuménica en el Centro Ad Gentes

El Pbro Raúl Frega, miembro de la Comisión Diocesana colabora en la formación misionera en el Centro regional de formación y envío misionero Ad Gentes (Región Centro) en la materia Ecumenismo y Dialogo Interreligioso.

Ha dictado una charla formativa en Jornada de Formación para la Renovación Carismática con ocasión del SOUC 2008.

6. Diálogo Judeo-Cristiano

Desde fines de 2007, se mantiene contacto con la Sociedad Israelita de Río Cuarto. En Octubre de 2007 el delegado diocesano junto al obispo participaron de la conferencia que diera el rabino Sergio Bergman. En esa ocasión el rabino manifestó su apoyo a toda actividad que pudiéramos realizar en conjunto con la Sociedad Israelita de Río Cuarto.

El 18 de Setiembre de 2009, por invitación del presidente de la Sociedad Israelita la Comisión participó de la celebración del Año Nuevo Judío (Rosh Hashana) Es la primera vez que la comisión participa de esta celebración, ha sido una experiencia de unidad muy linda. Se pudo saludar prácticamente a todos los presentes ya que la comunidad judía en Río Cuarto no es numerosa. Eran alrededor de 40 las personas presentes. Manifestaron su agradecimiento por compartir este momento especial en el calendario judío. Fue un paso más en el conocimiento de estos "hermanos mayores".

7. Otras actividades en la Diócesis

Transcribimos la experiencia de un encuentro Interreligioso en la Ciudad de la Carlota desarrollado el día sábado 2 de Mayo de 2009 (Fuente Diario Puntal)

Un encuentro interreligioso se realizó en esta ciudad, contando con la presencia de los máximos representantes de la Iglesia Católica, la Evangélica, la Iglesia Presbiteriana, "Cristo El Rey", representantes de la comunidad musulmana y el monje tibetano Ven Thubten Wangchen Lha, director de la Casa del Tibet en Barcelona (España).

Todos los referentes de estas religiones se reunieron para debatir y reflexionar por la paz y la actual realidad del mundo en un encuentro que convocó a gran cantidad de vecinos en el templo parroquial. Cabe destacar que ésta es la segunda vez que se realiza una reunión de estas características en la ciudad.

Luego de la presentación de los participantes y de la bienvenida por parte del padre Pablo Silvetti, cada pastor tuvo la oportunidad de brindar un mensaje a los presentes. Horacio Betinaglio, pastor evangélico, inició la ronda de reflexiones señalando: "Es un placer poder estar esta noche con ustedes. Agradezco a mi amigo Pablo (Silvetti) lo mismo a al Padre Carlos (Chavez) por esta convocatoria. Y el deseo mío es que todos podamos dejar algo positivo en la vida de nuestros pueblos".

Luego el pastor de la Iglesia Presbiteriana Cristo El Rey, Luis Altamirano, destacó la importancia de esta convivencia de los cultos y agregó: "Sabemos que todos somos hijos de Dios y a Él pertenecemos. Estamos contentísimos de poder estar compartiendo esta noche. Es la segunda vez que lo hacemos, esta vez contando además con la presencia de un monje tibetano". A su turno, el representante de la comunidad musulmana, Osman Gassama, dijo: "Hace 10 años que estoy en esta ciudad. Aquí formé mi familia, este pueblo que me abrió hoy las puertas y hoy es la segunda vez que ingreso a este templo católico para una charla, donde todos somos iguales, aquí no existe la discriminación sino la necesidad de unirnos para trabajar todos juntos".

Al final, el sacerdote Pablo Silvetti destacó la importancia de este encuentro, y agregó:

"Esta es la casa de la Virgen Santísima y cuando llegamos aquí, los católicos sabemos que venimos a la casa de la Madre". En cuanto a la presencia del monje

tibetano, el padre dijo que años atrás hubiera sido ridículo pensar que un monje dormiría en la habitación de al lado de un cura católico, "quizás no se hubiese podido entender. Pero hoy sí. Entendemos quienes vivimos en una misma comunidad que debemos compartir. Así como nosotros lo hacemos a diario con Luis (presbiteriano), con Horacio (evangélico), con Osman, nos encontramos en la calle y somos capaces de rezar juntos. Tal vez nadie lo hubiera creído años atrás, pero esto es hoy una realidad".

Finalmente, el monje Ven Thubten Wangchen Lha manifestó: "No pueden imaginar la alegría que siento. Otros años esto no se hubiese podido realizar. Quisiera decir muchas cosas, pero todo lo han dicho quienes me precedieron. Tenemos diferentes religiones, diferentes filosofías, pero todos juntos debemos seguir armonizando y hermanarnos, más allá de las creencias".

La iglesia se mostró repleta de feligreses católicos, pero también de vecinos que profesan las otras religiones.